

Introducción y saludo

Alfonso Salgado Ruiz

*Director del Instituto Superior de
Ciencias de la Familia*

UPSA

Son varios los temas y los formatos que se recogen en el presente número de nuestra revista. Diferentes los temas, que abarcan desde el papel de la familia en la reinserción de personas con adicción, trastornos médicos graves como el cáncer o trastorno mental severo, el papel de la comunicación entre los familiares en el contexto de la adopción, la estabilidad matrimonial, las familias que acogen a sus hijos mayores en tiempos de crisis económica o las reflexiones teóricas sobre el amor en la pareja. Pero diferentes también los formatos que se ofrecen: este número recoge algunos trabajos empíricos, propuestas de tratamiento e intervención familiar, reflexiones teóricas desde las ciencias humanas y desde opciones eclesiales y morales. Podemos estar satisfechos de la calidad general de los trabajos y de esta variedad en contenidos y formatos, que esperamos una vez más ayuden a la reflexión de los lectores en sus ámbitos profesionales y enriquezcan con sus iniciativas el trabajo a favor del mundo de la familia.

El trabajo de Nicolás Paz, fruto de su extenso y serio trabajo en el Máster de Orientación y Mediación Familiar de la Universidad Pontificia de Salamanca presenta una somera síntesis del impacto del diagnóstico de cáncer sobre la familia de la persona afectada, el papel mediador y resiliente de la familia para afrontar el futuro inmediato y desarrolla de forma creativa y rigurosa un programa de atención a personas con cáncer y familiares con un triple objetivo: (1) informar, acoger y prevenir, (2) impedir o disminuir el sufrimiento y proporcionarles el mayor bienestar posible y (3) desarrollar la resiliencia del paciente y sus familiares. El programa se desarrolla a lo largo de varias sesiones y el autor describe con detalle alguna de ellas, sugiere los objetivos de todo el proceso y, lo que nos parece más importante, detalla el papel y funciones específicas del orientador familiar en toda la experiencia.